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Zusammenfassung

        
Immer häufiger werden nicht nur Tumorpatienten, sondern auch Patienten mit chronischen nicht-tumorbedingten Schmerzen mit Opioiden behandelt. Ziel dieser Behandlung ist die Schmerzlinderung, aber auch die Reintegration in das soziale Umfeld, was die Möglichkeit ein eigenes Fahrzeug zu führen beinhaltet. Verschieden Studien beschäftigen sich deshalb mit der Frage der Fahrsicherheit unter stabiler Opioidtherapie. Zwei Studien ergaben, dass stabil mit transdermalem Fentanyl bzw. Buprenorphin eingestellte Schmerzpatienten auf Gruppenebene signifikant bessere Testleistungen hatten als Gesunde mit juristisch relevanten 0,5 Promille Alkohol im Blut. Diese Ergebnisse zeigen, dass eine stabile Opioidtherapie bei Schmerzpatienten die Fahrsicherheit nicht zwangsläufig beeinträchtigt. Auf der Basis der bisher publizierten Studienergebnisse lässt sich nicht ohne weiteres sagen, dass Personen, die stabil auf Opioide eingestellt sind, problemlos ein Fahrzeug führen können. Allerdings lässt sich auch der Umkehrschluss, dass diese Patienten kein Fahrzeug führen dürfen, nicht belegen.


      
        
Summary

        
Opioids are more frequently used in the treatment of chronic non-cancer pain. The aim is not only to reduce pain intensity, but also the patients' reintegration into their social environment, including the possibility of driving their own car. Various studies have investigated the impact of opioids on driving ability. Two studies showed that a group of patients with chronic pain receiving sustained treatment with transdermal fentanyl or buprenorphine performed significantly better in tests than healthy persons with legally relevant 0,05% concentration of blood alcohol. These results indicate that stable opioid treatment does not necessarily impair driving ability of patients in chronic pain. However, so far published studies do not provide clear evidence for saying that persons on sustained opioid treatment can drive a car without any problem. Nor do they indicate that such persons should not drive. 
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